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الحكاية – عمرو أديب – حلقة السبت 13-05-2023

مضامين الفقرة الأولى: الهدنة في غزةعلق الإعلامي عمرو أديب، على نجاح الوساطة المصرية في موافقة الجانبين الفلسطيني والإسرائيلي على وقف إطلاق

النار، اعتبارًا من العاشرة مساء السبت. وقال إن مصر نجحت بوساطتها، في وقف النزيف المستمر والظلم العالمي الذي تتعرض له فلسطين. وأضاف أن

فلسطين تظلم يوميًا وفي كل ساعة وكل وقت، ويظهر ذلك عندما تنظر إلى شكل غزة والرعب الذي خيم على أهلها باستهداف العمارات والشوارع.

وتابع أن غزة مدينة مكتظة بالسكان، ولا فرصة داخلها للنزول إلى الملاجئ والاختباء، مضيفًا أن مصر نجحت في إقرار وقفًا لإطلاق النار، وأرسل رئيس

الدائرة السياسية في حركة الجهاد الإسلامي الدكتور محمد الهندي، الشكر إلى الإدارة المصرية. وذكر أن المفاوضات تلك المرة لم تكن سهلة بالمرة،

معقبًا: «مصر كانت تحاول دائمًا أن تأخذ تعهدًا إسرائيليًا واضحًا، وأمس مصر توقفت بعض الشيء عن الوساطة، لأنها لم تجد التزامًا إسرائيليًا».وأعرب عن

تعجبه من تصوير بعض المقاطع لعمارات بعينها في قطاع غزة قبل تفجيرها، مشيرًا إلى أن التفجير يحدث من أسفل إلى أعلى. وقال: «رأينا أغلب

العمارات تضرب على الهواء، التصوير يظهر العمارة آمنة مطمئنة ثم يحدث التفجير من أسفل لأعلى». وأعرب عن تضامنه مع الشعب الفلسطيني في

محنته، قائًلا: «االله يكون في عونهم، يتعاملوا مع أشياء كثيرة حتى يقدروا على العيش، أنا ذهبت إلى غزة كثيرًا، والشعب هناك مصنوع من فولاذ

وصلب». وروى أن العائلة التي يسقط منزلها في القصف، تبني خيمة مكان المنزل حتى تتمكن من بناء العمارة مرة أخرى، متسائًلا: «هل هناك عيشة

بهذه الشاكلة وشعب في العالم بهذا الشكل؟ أوكرانيا عندما عانت شوية شهور، العالم كان يبكي دمًا والمليارات أُرسلت لها والأسلحة والدعم، أما الحرب

في فلسطين ممتدة لـ 50 عامًا والأجيال تعيش الظلم». وأكمل: «تحب القضية الفلسطينية أو تكرهها، ضع نفسك أوًلا في هذه العيشة، عيش الرعب

والفزع وإنك في أي لحظة بالليل أو الصبح عربات الجيش الإسرائيلي تسحب شباب من أهلهم وتدوس على سيدات وأطفال وتقتلهم».وأكد عماد جاد

نائب رئيس مركز الأهرام للدراسات أن مساحة قطاع غزة 360 كيلو متر وفيها 2.5 مليون مواطن ولا تمتلك أي منافذ أو ملاجئ من القصف الإسرائيلي.

وقال إن المفاوضات كانت صعبة بسبب الانقسام داخل إسرائيل بين الشق الأمني الذي يرى أنه يجب إيقاف العمليات والشق السياسي الذي يقوده رئيس

الوزراء الإسرائيلي بنيامين نتنياهو الذي يرى أن استمرار العملية العسكرية تحسن من شعبيته في الداخل وتوقف التظاهرات ضده. وأضاف أن التفاوض

مع حركة الجهاز الإسلامي أصعب من التفاوض مع حماس؛ حركة حماس لديها تزاوج بين المكون الديني والسياسي وبالتالي يمكن التفاوض معها أما

حركة الجهاد فالمكون الأيديولوجي لديها أقوى؛ وليس لديهم المناورة السياسية الموجودة لدى حماس. وقال إن حماس لم تكن ستساعد الجهاد

الإسلامي في الحرب أمام إسرائيل لأن حماس لديها حسابات سياسية وإضعاف الجهاد من مصلحتهم السياسية.وتابع أن المكون الأيديولوجي لدى

الجهاد الإسلامي أعلى ولذلك أوقفت مصر الاتصالات ولذلك تراجع الجانب الإسرائيلي سريعًا وقرر إيقاف العمليات المتبادلة، مبينًا أن الهدنة ستستمر لأن

الجانبين نجحا في إحداث مشكلات لدى الآخر، إذ استطاعت إسرائيل اغتيال ستة من قيادات الجهاد؛ ونجح أيضًا في تحقيق مكسب آخر إذ طالبوا

بسقف كبير خلال المفاوضات وانتهي الأمر إلى إيقاف إسرائيل استهداف الشقق السكنية الموجود فيها قيادات الجهاد مقابل التزام الجهاد بعدم استخدام

المنازل في تصنيع الصواريخ.وذكر أن الجانب الإسرائيلي تعرض أيضًا للخسارة تتمثل في استهداف العمق الإسرائيلي، لا سيَّما أن مواطني إسرائيل
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دخلوا إلى الملاجئ ولم يكن لديهم علم بأماكن سقوط الصواريخ وبالتالي الجانبين توصلا إلى الاتفاق وإذا كانت الوساطة المصرية لم تنجح لم يكن

ليتدخل أحد خاصة وأن الرئيس الأمريكي جو بايدن لا يريد نتنياهو ولم يكن ليتحدث معه. وأوضح أن إسرائيل ناجحة في تجنيد أعداد كبيرة في الضفة

وقطاع غزة، منوهًا بأن إسحاق رابين سلَّم ياسر عرفات خلال مفاوضات أوسلو 5500 اسم فلسطيني من عملائهم وطالبوا بالحفاظ عليهم. وذكر أن

إسرائيل لديهم القدرة على تجنيد أعداد كبيرة للغاية والجهاز الاستخباري الإسرائيلي قوي، مبينًا أن قائد الجناح العسكري في حركة حماس اغتيل

بمساعدة من نجل شقيقته، مبينًا أن الإسرائيليين لديهم عنصر بشري كبير، ومستشهدا بعملية اغتيال الشيخ أحمد ياسين، معلقًا: "أحد المصلين في

صلاة الفجر معه وضع جهاز التتبع في كرسي الشيخ ياسين"، مؤكدًا أن الجانب الإسرائيلي قادر على تجنيد أفراد كثيرة، مشددًا على أنه لا يوجد مفاوض

يستطيع التفاوض مع الجانب الإسرائيلي ويحصل على ما يريد مثل المفاوض المصري.مضامين الفقرة الثانية: الأرصاد الجويةقالت الدكتورة منار غانم، عضو

المركز الإعلامي بالهيئة العامة للأرصاد الجوية، إن البلاد تشهد موجات ارتفاع حرارة في الأيام المقبلة؛ لأنها السمة الأساسية خلال النصف الثاني من

فصل الربيع. وأضافت أن البلاد تشهد موجة حارة على مدار الأسبوع الجاري؛ نتيجة التأثر بكتل هوائية صحراوية، تؤدي إلى ارتفاع الحرارة على أغلب

الأنحاء. وذكرت أن الثلاثاء والأربعاء ذروة الارتفاع في درجة الحرارة، قائلة إن العظمى على القاهرة تصل إلى 35 درجة بينما تصل على جنوب الصعيد إلى

38. وأشارت إلى أن الأجواء حارة نهارًا غدًا على القاهرة الكبرى والوجه البحري وشمال الصعيد، وشديدة الحرارة على جنوب الصعيد، مضيفة أن الفرق

بين درجتي الحرارة العظمى والصغرى يصل إلى 14 درجة. وناشدت المواطنين عدم تخفيف الملابس خلال ساعات الليل المتأخر والصباح الباكر؛ لأن

الأجواء مائلة للبرودة، قائلة إن فصل الصيف سيبدأ رسميًا يوم 21 يونيو.مضامين الفقرة الثالثة: حملة ادعم الجنيهقال المستشار أسامة أبو المجد، رئيس

رابطة تجار السيارات، إن قطاع السيارات يعمل به 3 ملايين نسمة في الشقين التجاري والصناعي، مضيفًا أن القطاع يواجه مشكلات كثيرة اعتبارًا من

عام 2019، والأوضاع في تتجه من سيئ إلى أسوأ؛ بسبب الأزمات العالمية المتتالية، وما تسببت فيه الحرب الروسية والأوكرانية من مشكلات في

الرقائق الإلكترونية. وذكر أن أسعار الذهب والسيارات وصلت إلى أرقام مخيفة؛ لأن الدولار تجاوز في السوق السوداء 40 جنيهًا وسيقترب من 50 جنيه،

قائًلا إن الأمر دفع الرابطة لإطلاق حملة بعنوان «ادعم الجنيه عملة بلدك»، بهدف دعم العملة المحلية. وذكر أن التعامل مع السوق السوداء للدولار

يضر باقتصاد الدولة لذلك قررنا وقف التعامل معها لمدة شهر. وأكمل: «نوجه رسالة للتجار والوكلاء والموزعين ولكل جموع الشعب، نريد الحد من

التعامل بالدولار لمدة شهر، لو اللحمة غليت لا نريد شرائها وأكلها، هل فيه مشكلة؟ على مدار حياتي لم أر أوفر برايس في الأجهزة الكهربائية». وأشار

إلى أن الرابطة حذرت من التعامل مع السوق السوداء؛ لأنه يضر بالدولة واقتصادها، مستشهدًا بأرقام المديونيات التي استعرضت خلال الجلسة العامة

لمجلس النواب، في الأيام الماضية.مضامين الفقرة الرابعة: أسعار الذهبقال الإعلامي عمرو أديب، إن أسعار الذهب بدأت في الانخفاض، بعد قرار الحكومة

الأخير بإعفاء الذهب الوارد من الخارج مع المسافرين من الضريبة الجمركية والرسوم، عدا ضريبة القيمة المضافة، مشيرًا إلى تراجع الجنيه الذهب بنحو

3 آلاف جنيه. وأضاف أن معياره لانخفاض أسعار الذهب في مصر هو يوم الإثنين المقبل، نظرًا لأن الأسواق تكون مغلقة أيام الجمعة والسبت

والأحد. وتابع أن قرار الحكومة بشأن إعفاء الذهب الوارد من الضريبة الجمركية والرسوم، يبدو أنه بدأ يؤتي ثماره، ولكن يجب الانتظار ليوم الإثنين

المقبل، مع تحرك السوق المصرية والأسواق العالمية. وأكد أديب أنه لا يعطي نصائح لأي شخص ببيع الذهب أو شرائه، وأشار إلى أن السوق المصري لا

يتعامل بسعر الدولار المعلن في البنك المركزي، وأغلب القطاعات الاقتصادية تتعامل بسعر آخر للدولار.مضامين الفقرة الخامسة: الانتخابات التركيةقال

الإعلامي عمرو أديب، إن الرأي العام المصري يرى أن الرئيس التركي رجب طيب أردوغان سيفوز بالانتخابات التركية، لكن مع هذه الأيام بدأت تتضاءل

هذه الرؤية المصرية تدريجيًا.وقال طاهر بركة موفد قناة العربية في إسطنبول، إن الانتخابات التركية معركة حامية الوطيس، ولو فاز الرئيس التركي رجب

طيب أردوغان فلن يكون سهًلا، لا سيَّما أنه أمام تحالف معارضة قوي رغم اختلاف تكتلاتها السياسية. ولفت إلى أننا أمام مجموعة من التناقضات

والتحالفات غير المتوقعة سواء في جهة المعارضة أو جهة النظام الحاكم. وذكر أن أردوغان ضم إلى جانب حزبه حلفاءه في الحركة القومية، وحزب

الدعوة الحرة الكردي وذلك على غير المتوقع منه. وأشار إلى أن الحركة المعارضة ضمت شخصيات كانت تحكم مع أردوغان في الفترات السابقة مثل

أحمد أوغلو. وتوقع أن يكون هناك إعادة في جولة الانتخابات، مشيرًا إلى أن هناك 64 مليون مواطن تركي لهم حق التصويت في الانتخابات التركية ومن

المتوقع أن يذهب إلى الانتخابات 58 مليونًا. وقال إن المواطن التركي تضرر من الحالة الاقتصادية مؤخرًا في ظل ارتفاع نسب التضخم إلى 50% وبلوغ

الدولار إلى 20 ليرة تركية؛ لذلك توجه الرئيس أردوغان إلى التعهد بوعوده حول خلق فرص عمل للشباب لا سيما أن هناك 5 مليون شباب سيقترعون

لأول مرة في حياتهم ويسعى أردوغان إلى اجتذابهم.مضامين الفقرة السادسة: حقيقة إصابة البطيخ والخوخ بنزلة معويةكشف الدكتور محمد فهيم،

مستشار وزير الزراعة، عن حقيقة التحذيرات المنتشرة عن تسبب البطيخ والخوخ في الإصابة بنزلة معوية. وأضاف أن أفضل الفواكه المحببة للمصريين هي

البطيخ والخوخ، ومع ذلك جمعنا عينات من الأسواق للبطيخ والخوخ، ولم يثبت وجود مبيدات أو مشكلات وخالية من متبقيات المبيدات. وتابع أن

الأزمة في البطيخ الموجود في الشمس لمدة طويلة تسبب فساد للثمرة، وينصح بشراء البطيخ الموجود في أماكن مظالله. وأوضح أن تناول الكميات

الكبيرة من الخوخ أو البطيخ يسبب مشكلات صحية. وأوضح أن المصريين ينسون أنفسهم في تناول البطيخ والخوخ مما يتسبب في مشكلة صحية عن

تناول كميات كبيرة.مضامين الفقرة السابعة: طفل دمياط المفقودقال عماد الشاذلي مراسل القناة بدمياط إن النيابة العامة بفارسكور بمحافظة دمياط

أمرت بحبس محمد رضا لاتهامه بقتل الطفل محمد السيد البربري ودفنه في منزل قديم بعد الاعتداء عليه جنسيًّا. وذكر أن النيابة قد بدأت تحقيقاتها

مع المتهم الذي جرى إلقاء القبض عليه بعد أقل من 24 ساعة من اكتشاف مكان الطفل المختفي منذ 8 سنوات، واستمعت أمس لأقوال والد ووالدة

الطفل تمهيدًا لاستكمال تحقيقات القضية وإحالة المتهم إلى محاكمة عاجلة. وأشار إلى أن المتهم كان مسافرًا خارج مصر إلى إحدى الدول العربية،

وحينما عاد بعد 8 سنوات من حدوث واقعة الاعتداء الجنسي، جرى إلقاء القبض عليه بعد اكتشاف مكان الطفل. وذكر أن المتهم عامل معروف عنه

ممارسة الجنس مع الأطفال، وله عدة وقائع قُبض عليه بسببها. ولفت إلى أن والدة الطفل الضحية فتشت وبحثت عن طفلها وقت غيابه، وكانت تعود

إلى هذا المنزل عدة مرات للبحث عن الطفل، وكأنها كانت تشعر بوجوده مدفونًا تحت رماله.مضامين الفقرة الثامنة: يوم التمريض العالميعلق الإعلامي
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عمرو أديب، على مشكلات أطقم التمريض في مصر، التي تسببت في عزوفهم عن العمل في القطاع الحكومي. وتساءل: «لماذا تعمل ممرضة في

مستشفى وينتهي عملها الفجر وتبحث عن مواصلات، بينما تستطيع العمل في عيادة دكتور والتربح أكثر من الممرضة العاملة في المستشفى 100

مرة». وأضاف أن الممرضات العاملات داخل العيادات يتربحوا أمواًلا طائلة عن الممرضات العاملات في المستشفيات، قائًلا: «الممرضة الموجودة في

المستشفى بطلة». وتابع: «نحن في يوم التمريض العالمي نوجه عناية كل المسئولين بتقدير أكثر لأطقم التمريض على المستوى المادي

والأدبي».وكشفت الدكتورة كوثر محمود، نقيب التمريض، وعضو مجلس الشيوخ، عن أسباب نقص أطقم التمريض في المستشفيات الحكومية خلال

الفترة الماضية. وقالت إن سبب عزوف أطقم التمريض عن العمل في الحكومة، هو المرتب الضعيف مقارنة بالمستشفيات الخاصة، لافتة إلى أن أعظم

ممرضة في القطاع الحكومي تحصل على 7 آلاف جنيه، في المقابل الذي يعمل في القطاع الخاص ويكون متخرج جديدًا يحصل على 12 ألف

جنيه. وأضافت أن أطقم التمريض يعملون 12 ساعة ولا يستطيعون العمل في مكان آخر. وأوضحت أن هناك إقبال شديد على مهنة التمريض في مصر

وتقدم العام الماضي لكليات التمريض 85 ألف وجرى قبول 25 ألف فقط لعدم وجود مكان لكل هذه الأعداد، ومع ذلك لا توجد عوامل جذب لخريجي

كليات التمريض في العمل الحكومي.ولفتت إلى أن التمريض يمثل عضو أساسي في العملية الطبية لا سيما أن هناك بعض الأشخاص بات لديه قبول

نفسي وثقافي أن تحدث عملية الولادة لزوجته عن طريق الممرضة، ولا يتدخل الطبيب في هذه العملية إلا في الحالات الحرجة.وقالت الدكتورة نجوى

الشافعي، عضو لجنة الصحة بمحلس الشيوخ، وعميد معهد التمريض السابق، إن مشكلات الطبيب هي نفس مشكلات أطقم التمريض، مؤكدة أن أبرز

مشكلات التمريض هي الأجور، مضيفة أن العجز في التمريض متفاوت جدًا، والتوزيع هو أحد عوامل مشكلة نقص التمريض. وأشارت إلى أن لم شمل

الأسرة لدى الممرضة هي سبب عدم القدرة على التوزيع الجغرافي، منوهة بأن التوزيع في بريطانيا لا ينظر إلى أية عوامل مجتمعية أو أسرية. 
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